## 勝本浦で

# なんしよいん?









## 令和3年度ペーロン大会中止のお知らせ

先日、勝本小学校校友会主催のペーロン大会について協議を行い、新型コロナウィルス感染症拡大防止と勝本湾埋め立て工事に伴うコース変更の必要性があることから、今年度もやむなく中止するという結論に至りました。

ペーロン大会は、大正4年に校友会が開催したのが始まりで、100年以上続く伝統行事です。 近年、参加チームや運営スタッフの減少に直面 していますが、校友会のみなさんが〇Bや次期

役員、青年団などの協力を得ながら続けてきました。



撮影:吉野 弘一

引き続き、ペーロン大会を存続することを前提として、来年度以降の大会について 協議をする予定です。まち協もお手伝いをさせていただきます。

今後とも地域のみなさまのご理解・ご協力をお願いします。

## 2つの部会を開催しました

7/7 (水) に子供育成部会、7/15 (木) に安全・安心部 会を開催しました。

子供育成部会では、 小学生を対象とした放課後の学習・ 見守り支援の実現に向けて意見交換を行っています。

安全・安心部会ではこれまで市が実施していた敬老会事業をまち協で実施する方向で話し合いを進めています。自主防災組織の設立についても検討中です。

双方とも、詳細が決定しましたら対象となる方々にお知らせする予定です。各種ボランティアの募集も予定していますので、詳細が決まり次第お知らせします。

## ! SNS しよいよ!

SNSで勝本浦の情報を発信しています。最近は各地区で行われているお祭りの様子を投稿させていただきました。地区ごとの行事などで、広く発信したい!という情報がありましたら事務局までお知らせください。









連載コラム第3回

## この町を見っけた まちこ

昨年、東京から勝本浦へ移住された、まちこさんのコラムを期間限定で連載します。

満たされた この 暮らせるようになり そ 12 電 ネコを飼 狭い賃貸住宅で15年ぶり 見かけなく 年々減っ 最高に気分がいいのです と思いつつ大きく深呼吸をすると 綺麗な海と舟と、 ネコ満足度バロメ そ ネコ満足度バロ 長年暮らしていた東京の街からネコ たくさん ットキ 時間 車→ の び 力を背景に大好きなネコたちが の の の町に来て良かった。 のび 町の て、 甲 町 を選 斐 ほどかけて連れて来ました。 に引っ越して来る 新 ヤリー 私は日 (あっ 幹線→バ い始め てい なくなっ している姿を見るだけでも たくさんのネコたちと交流 11 る、 なりました。 んだ大きな理 き、 て、 -に入れて まし X ということ た私は キレ 1 我が家のネコもの 1 近年ほとんど ス→船→車 まし ター ター イに並んで干してある は毎日満タンです。 時 由 があります。 の it 一つにネコ び 0 びと が

## この本読んじみらんで? 3

#### 『日本の海岸植物図鑑』

#### 中西 弘樹 著



勝本と言えば海。海の美しさ について語る機会は多くありま すが、その周辺にたくましく生 きている植物に目を向けること はあまりありません。

季節にもよりますが、図鑑に 掲載されている植物の多くを勝 本浦で見ることができます。

この図鑑には、壱岐市で撮影された写真が複数掲載されていますので、写真を見るもよし、植物について知るもよし、様々な楽しみ方ができる1冊です。

※紹介した本は市内図書館のいずれかで配架されています。読んでみたい方は勝本地区公民館までお問い合わせください。

引き続き、『勝本弁は京都がルーツ』説について一考。"鯨組が京都から芸者をたくさん連れてきたけん京都弁がルーツ"とする説をよく聞きます。影響が全くないとは言い切れませんが、男性社会の中で、そういったことがステータスであった時代へのノスタルジーと思えてなりません。現に京都っぽさはあまり感じられないですし。

では、ルーツはどこなのか?



## 勝本浦の言葉を考えてみた

2. 勝本弁は京都がルーツ?②

芸者云々はさておき、"鯨組"がキーワードになるであろうとの考えには賛成です。勝本町史によると、原田家で発見された鯨組の取引先は平戸や天草などの北部九州を中心に、現在の鹿児島から兵庫まで、西日本全域の船名が書かれていたそうです。西日本全域の人々と交易していた、多くの人々が行き来していたということに独特の勝本弁が生まれたヒントがあるのではと思います。

発行 勝本浦まちづくり協議会 事務局

〒811-5501 壱岐市勝本町勝本浦211-3 勝本地区公民館内

TEL: 090-9576-7285 email: katsumoto020301@gmail.com

担当:坂本 栄子